

# СОДЕРЖАНИЕ

Том 2, Номер 3, 2020

## ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ИСТОРИЯ

- Царь Федор Иоаннович о лапландском вопросе в пограничном споре между Россией и Датско-Норвежским государством (на примере царской грамоты датскому королю от августа 1585 года)  
*М.В. Толкачев* 5
- В тени великой личности (судьба Паны Стяжкиной – неофициальной жены В.В. Куйбышева)  
*Т.И. Ведерникова* 17
- Куйбышевское областное отделение общества охраны природы: история создания и деятельность в 1950-1980-е гг.  
*Е.Д. Макеева* 29

## ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

- Китайские исследования журнала «Foreign Affairs» в 1929-1950 гг. (опыт просопографического анализа)  
*А.О. Буранок, Д.А. Нестеров* 39
- Концепция народной войны и гражданская война в Китае в оценках экспертов корпорации РЭНД (аналитическая рамка исследований)  
*С.Г. Малкин, Д.А. Нестеров* 45

## МЕТОДОЛОГИЯ, ИСТОРИОГРАФИЯ, ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

- История формирования фонда канцелярии Таврического губернатора в государственном архиве Республики Крым  
*И.С. Башкова* 50
- Дореволюционное русское сектантство Южного Урала в региональной историографии  
*А.Г. Заруцкий* 56
- «New York Times» и китайский кризис 1931 г.  
*С.О. Буранок* 61

## АРХЕОЛОГИЯ И ЭТНОГРАФИЯ

- Камская неолитическая культура на Северо-Востоке Европы  
*В.Н. Карманов* 70
- Находки эпохи энеолита с северного берега озера Алакуль  
*В.С. Мосин, И.К. Новиков* 84
- Дискуссия о «новом меднокаменном» веке лесостепного Подонья  
*В.В. Ставицкий* 96
- Технология изготовления асбестовой керамики: постановка проблемы и программа эксперимента  
*М.А. Холкина, Р.И. Муравьев, А.М. Жульников* 103
- Религиозные практики выходцев из государств Закавказья и Центральной Азии  
*Н.С. Мухаметшина* 110

## РЕЦЕНЗИИ

- Георги Владимиров. Етюди по история и култура на волжките българи. София: Издателство «Изток-Запад», 2019. 175 стр.  
*Ю.А. Семькин* 117
- Ставрополь–Самарский и Ставропольский уезд в Первую мировую войну (1914–1918 гг.). Сборник документов и материалов / Сост. Д.В. Борисов; ред. Д.В. Янчарук. Тольятти, 2019. 560 с.  
*В.А. Гуров* 122

# CONTENTS

Volume 2, Number 3, 2020

## RUSSIAN HISTORY

- Tsar Feodor Ivanovich about Lapland Question in the Border Dispute between Russia and Denmark–Norway (according to Tsar’s Letter to Danish King Dated August 1585)**  
*M.V. Tolkachev* 5
- In the Shadow of a Great Personality (the Fate of Pana Styazhkina – an Unofficial Wife of V.V. Kuybyshev)**  
*T.I. Vedernikova* 17
- Kuibyshev Regional Branch of the Nature Protection Society: History of its Creation and Activity in the 1950-1980s.**  
*E.D. Makeeva* 29

## WORLD HISTORY

- The Chinese Researches in the Magazine «Foreign Affairs» in 1929-1950 (Prosopographic Analysis)**  
*A.O. Buranok, D.A. Nesterov* 39
- The People’s War Concept and Civil War in China in the Estimates of the RAND Corporation Experts (Analytical Frame of Research)**  
*S.G. Malkin, D.A. Nesterov* 45

## METHODOLOGY, HISTORIOGRAPHY, SOURCE STUDIES

- History of the Foundation of the Archive Fund of the Tauride Governor Chancellery in the State Archive of the Republic of Crimea**  
*I.S. Bashkova* 50
- «Russian Sectarianism» in the South Ural in Regional Historiography**  
*A.G. Zarutsky* 56
- «New York Times» and the Chinese Crisis of 1931**  
*S.O. Buranok* 61

## ARCHAEOLOGY AND ETHNOGRAPHY

- Kamskaya Neolithic Culture in Northeastern Europe**  
*V.N. Karmanov* 70
- The Eneolithic Artifacts from the Northern Coast of Alakul Lakes**  
*V.S. Mosin, I.K. Novikov* 84
- Discussion of the «New Eneolithic» Century in the Forest-Steppe Don Region**  
*V.V. Stavitsky* 96
- Technology of Asbestos-Tempered Pottery Making: Formulation of the Problem and Program of Experiments**  
*M.A. Kholkina, R.I. Muravev, A.M. Zhulnikov* 103
- Religious Practices of Migrants from Transcaucasia and Central Asia States**  
*N.S. Mukhametshina* 110

## REVIEWS

- Georgi Vladimirov. Essays on History and Culture of the Volga Bulgars.**  
Sofia: Iztok-Zapad Publ., 2019. 176 p.  
*Yu.A. Semykin* 117
- Stavropol in the Samara Province and Stavropol County in the Period of the World War I (1914-1918). Collection of Documents and Materials /**  
Ed. by D.V. Borisov and D.V. Yancharuk.  
Togliatti, 2019. 560 p.  
*V.A. Gurov* 122